

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 88

NOUVELLE-ORLEANS, VENDREDI MATIN, 17 MARS 1916

NUMÉRO 199

DERNIERES DEPECHEs DU MONDE ENTIER

DEUXIÈME ARMÉE AMÉRICAINE PRÊTE POUR LE MEXIQUE L'AMIRAL VON TIRPITZ EST CASSÉ PAR LE KAISER

LE BULLETIN DU JOUR

L'OPINION AMERICAINE PEU ATTENTIVE AUX CHOSES DE RUSSIE.

INTERESSANTES A OBSERVER

OUVERTURE DE LA DOUMA EN PRESENCE DU TSAR

Les Russes iront à Constantinople d'où ils ne sortiront plus.

A parcourir les journaux américains, on s'aperçoit vite combien, aux Etats-Unis, il est généralement tenu, par l'opinion publique, peu de compte de ce qui se passe en Russie. Et pourtant, il se poursuit là-bas, dans les régions gouvernementales moscovites, avec une méthode et un esprit de suite dignes d'attention, une politique qui ne laisse aucun doute sur le rôle considérable et même prépondérant, à certains égards, que la Russie se prépare à jouer, lorsque viendra le jour où les puissances centrales s'avouant vaincues, demanderont aux Alliés de négocier les conditions de la paix. La rentrée de la Douma, qui a eu lieu le 22 février dernier, la présence du tsar à la séance d'ouverture, ainsi que les paroles dont a retenti le palais législatif constitué, sous ces différentes formes, l'affirmation répétée d'un programme dont il faut en quelque sorte noter chaque phrase, si l'on veut être pas surpris par la hardiesse des prétentions moscovites et le formidable appareil militaire qui leur servira de point d'appui et de garant, qu'il s'agisse, soit de l'autorité de la Russie vis-à-vis de ses alliés, soit de ses exigences vis-à-vis des vaincus.

Le fait capital de cette séance de rentrée de la Douma, la venue du tsar au palais de Tauride, a eu, dans toute la Russie, une répercussion considérable. L'importance de cette visite, la première du souverain à la représentation nationale, n'a, en effet, échappé à personne. L'acte spontané du souverain a porté une vigoureuse atteinte à la méthode de l'absolutisme, que défendait encore la minorité réactionnaire. L'inattendu de cette visite en a doublé le prix. Ce fut plus qu'une solennité; ce fut une fête touchante, qui anima les larmes dans les yeux de nombreux assistants, que cette ouverture de session en présence du tsar, qui avait tenu à symboliser ainsi l'union étroite et directe que tout son peuple désire voir s'établir, chaque jour davantage, entre lui et la nation. Le Parlement russe ne s'était plus réuni depuis l'automne dernier. Le Président du conseil des ministres d'alors, M. Gourenkine, remplacé depuis par M. Stourmer, effrayé des tendances qui s'étaient manifestées à la Douma, dans le courant de l'été dernier, avait obtenu sa prorogation. Sous l'impression de la r. traite de Polono, les députés avaient exprimé la volonté de collaborer plus activement avec le gouvernement, afin de combattre l'inefficacité administrative qui venait de se révéler si tragiquement par la crise des armes.

NOUVELLES DE WASHINGTON

UN RENFORT DE 5000 HOMMES SERA ENVOYE AU MEXIQUE.

LA DEUXIEME ARMEE SE FORME

VILLA CHERCHE UN ABRI DANS LES MONTAGNES.

Suicide d'un officier américain — Navires attaqués par des sous-marins.

Depêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 16 mars. — Une deuxième armée qui sera portée à un effectif de cinq mille hommes se forme en ce moment le long de la frontière, pour suivre le premier corps expéditionnaire parti hier matin sur la piste du chef bandit Villa.

Des compagnies de volontaires, principalement du Texas, de la Californie et du Nouveau-Mexique, sont organisées pour la garde de la frontière et seront appelées à servir dès que la deuxième division de l'armée régulière aura pris pied sur le sol du Mexique.

On a appris que Villa se hâte de gagner les régions montagneuses avec ses partisans afin de déjouer les forces américaines lancées à sa poursuite.

Il se préparait, tout en retraitant, à exterminer une colonie de Mormons à Casas Grandes, mais il en fut empêché par la menace d'un détachement de soldats carranzistes.

Le premier lieutenant Edward M. Zell, de la onzième troupe de cavalerie à Columbus, N. M., s'est brûlé la cervelle ce matin, dans un accès de mélancolie. Sa veuve et leurs deux enfants sont à Fort Oglethorpe, Ga.

Si les troupes des Etats-Unis capturent Villa vivant il sera livré au général Carranza pour être jugé.

Un grand nombre de Mexicains suspects sont arrêtés sur les trains se rendant à la frontière. Les autorités veulent empêcher les partisans de Villa aux Etats-Unis de passer la frontière.

Depêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 16 mars. — Le commandant du paquebot français "Patria", de la compagnie Fabre, arrivé ce matin dans le port de New-York, a déclaré que le navire avait été attaqué par un sous-marin le 1er mars, au large de la côte de l'Algérie. Le paquebot avait 20 citoyens américains à bord. La vitesse supérieure de la "Patria" lui a permis d'échapper à un désastre.

Une enquête sera immédiatement ouverte à ce sujet par le secrétaire d'Etat, afin de s'enquérir de la nationalité du submersible qui a attaqué la "Patria".

Depêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 16 mars. — Le canal de Panama sera rendu à la navigation des navires de fort tonnage le 15 avril. Il a fallu débarrasser le chenal de millions de tonnes de terre et de rochers avant de rétablir la circulation dans le canal.

Depêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 16 mars. — L'exposition

DÉPÊCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

Rapports récents des champs de bataille... Une accalmie de la tempête de fer à Verdun... Gains temporaires des Allemands à Mort d'Homme

Fortifications allemandes détruites en Belgique — Les duels d'artillerie

attaques allemandes dans les Vosges — La démission de l'amiral von Tirpitz exigée par le kaiser — Le Reichstag discutera bientôt la question des attaques sous-marines — Vapeur hollandais coulé — Etrangers seront enrôlés forcément dans l'armée allemande.

Depêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 15 mars. — Le communiqué officiel déclare que dans la région nord de Verdun il ne s'est pas produit de combats d'infanterie pendant la nuit dernière. Les bombardements continuent, mais en diminuant, sur la rive gauche de la Meuse; ils sont plus vifs sur la rive droite.

Notre artillerie a interrompu des travaux de fortifications de l'ennemi dans les districts d'Haudremont et de Damblong, à l'ouest de Douaumont.

Des convois d'approvisionnement des Allemands ont été bombardés dans la région de la Woëvre. Nos soldats, par surprise, ont capturé une tranchée allemande à l'est de la forêt d'Apprent et ont emmené plusieurs prisonniers.

Nos positions dans les Vosges, à l'est de Thuir, ont été attaquées par l'ennemi, ainsi que nos tranchées près Burthaupt, mais les assaillants ont été dispersés par notre violent bombardement.

Nos patrouilles, en Belgique, ont constaté le fait que nos canonnades de la veille, des positions allemandes à La Plage, avaient détruit entièrement les moyens de communications de l'ennemi, et tué un grand nombre des soldats dans les tranchées.

Depêche Spéciale à l'Abeille.

Berlin, 16 mars. — Le rapport officiel allemand affirme que les troupes du kronprinz ont capturé la colline de l'Homme Mort, la hauteur importante qui domine la région ouest de la Meuse.

On assure que le kaiser a obligé l'amiral von Tirpitz, son ministre de la marine, à démissionner, à cause de l'attitude de l'amiral et du parti anti-américain dans la question de la guerre sous-marine. L'empereur Guillaume veut se concilier l'amitié du peuple des Etats-Unis.

Cette phase des communications diplomatiques entre l'Allemagne et les Etats-Unis sera discutée au Reichstag vendredi et samedi de la semaine prochaine.

à Paris dont le but est de préparer les plans de restauration de villes détruites pendant la guerre sera ouverte le 14 mai et durera trois mois. Les Etats-Unis auront une large part dans cette entreprise. C'est le seul pays neutre qui soit admis à y participer.

Depêche Spéciale à l'Abeille.

Londres, 16 mars. — Les Allemands ont encore fait une halte dans leurs opérations à Verdun. Ils n'ont pas poursuivi les avantages qu'ils avaient gagnés, mardi, à l'ouest de la Meuse à l'Homme Mort. Vu l'activité des canons français le long des hauteurs de la Meuse, il n'est pas probable que le kronprinz tenterait une manœuvre audacieuse contre la forteresse de Verdun.

On apprend, officiellement, de Berlin que l'amiral von Capelle a été nommé le successeur de l'amiral von Tirpitz, ministre de la marine.

Depêche Spéciale à l'Abeille.

Londres, 16 mars. — Pres de 30,000 étrangers d'âge militaire en Allemagne seront bientôt incorporés dans l'armée allemande, mais ne seront pas envoyés sur le front. Ils seront placés dans des bureaux administratifs, et les Allemands appartenant au landsturm, qui sont actuellement ronds de cuir seront expédiés à leurs régiments. Tout étranger qui a résidé pendant cinq ans consécutifs en Allemagne est sujet à être ainsi enrôlé.

Depêche Spéciale à l'Abeille.

Londres, 16 mars. — Le paquebot hollandais "Tubantia" se rendant d'Amsterdam à Rio Plata, a sombré au large de la côte de Hollande. Les passagers ont été sauvés. On ne sait si le vapeur a été détruit par une torpille flottante ou par un sous-marin.

Incendies.

Un feu causé par un tuyau défectueux de cheminée a endommagé la résidence de Mike Cailionett, 2500 Eray. La moitié de la bâtisse était occupée par Allison Volisan.

A 5 heures et demi hier, un feu se déclara dans le dépôt de coton au pied de la rue Bordeaux. La cause du feu est inconnue. Les dégâts montent à 900 dollars. En combattant les flammes Jacob Berry, pompier, eut la cheville foulée.

Un incendie a causé des dégâts de 550 dollars à la bâtisse double des Nos 3305-3307 Cany, appartenant à Frank Fassel, d'Orceon Springs, Miss. La bâtisse était occupée par Mme S. Lyon Lazard et Mme Jeanette Falk. Les flammes se propagèrent aux Nos. 1220-1222 Tolodano, occupés par John Fruchtnicht et Mme Mary Paquette.

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTERESSANTS

LES ELKS DE HOUMA ONT ELU LEURS OFFICIERS.

Célébration prochaine du bi-centenaire de la fondation de Natchez.

LOUISIANE.

Houma, 16 mars. — Les Elks ont élu les officiers suivants: P. A. Dupont, exalted ruler; Dr. R. L. Zolinka, esteemed leading knight; M. H. Dunlavy, esteemed loyal knight; Gilbert Fanguy, esteemed lecturing knight; H. E. Dillard, secrétaire; Fay G. Winder, trésorier; C. P. Smith, trustee; et A. M. Dupont, Jr., filer. M. J. A. Dupit a été élu représentant à la grande convocation de Boston, Mass.

Pontchartraine, 16 mars. — M. James Jumonville, de Hammond, a été élu membre du jury de pitié pour le septième district de la paroisse Tangipahoa. Il a battu M. W. M. Aiers par une majorité de deux voix.

St-Martinville, 16 mars. — Pendant que M. Derneville Olivier, entrepreneur de construction, conduisait un camion, il est tombé à terre et s'est fracturé la jambe.

MISSISSIPPI.

Magnolia, 16 mars. — M. et Mme Harrison Foster ont célébré le cinquantième anniversaire de leur mariage, à leur demeure dans le comté Amite. Au banquet il y avait huit de leurs enfants, vingt-huit petits-enfants, et un grand nombre de parents. Un discours a été prononcé par le révérend Nolan B. Harmon.

Gulfport, 16 mars. — Comme mesure de précaution contre la fièvre typhoïde, onze des membres du bateau-dragueur "Pascagoula", des Etats-Unis, ont été vaccinés par les internes de l'hôpital de la marine.

Natchez, 16 mars. — En automne prochain, Natchez célébrera le deux-centième anniversaire de sa fondation. La Chambre de Commerce, le Club des Jeunes Gens, et la Fédération des Dames ont décidé de donner pour l'événement un grand défilé, illustrant l'histoire de la ville. Plusieurs hommes éminents de l'Etat prononceraient des discours, et il est probable que le président Wilson et les gouverneurs des Etats du Sud seront invités à prendre part à la célébration.

Une auto enlevée.

Des malfaiteurs ont enlevé l'automobile Ford de M. Henry C. McDonald, 832 Lafayette, dans le garage de Jac Mossler, Sol Ewell, couvreur, gardien de nuit, est accusé d'avoir oris l'auto.

LETTRE D'UN PARISIEN

QUELQUES MOTS SUR LES PREVOYANTS DE L'AVENIR.

LES LIVRES "APRÈS LA GUERRE"

DES ETUDES SUR LE LENDEMAIN DE L'ORAGE.

Un travail semblable a bien vite lassé des lettrés d'antan.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.

Il se remontre des observateurs pour détourner les yeux de ce drame dantesque qui se joue aux tranchées et pour chercher ailleurs je ne dis pas une distraction mais une diversion. Ce sont les prévoyants de l'avenir littéraire. Ceux-là pensent à demain quand le présent si angoissant nous absorbe tout entier.

Demain? Comme dit le poète, demain n'appartient à personne et il nous faut d'abord sortir du sanglant cauchemar qui nous obsède jour et nuit. Penser qu'à toute heure le matin et du soir des centaines de milliers de soldats tombent, meurent et ne reviendront plus, que les soldats sont nos enfants, la chair de notre chair et il se trouve des gens pour penser à autre chose. C'est inimaginable, mais c'est cela.

Un écrivain que je rencontrais tantôt est de ceux-là.

— Eh bien, cher ami, quels travaux préparez-vous?

— Dix volumes.

— Sur la guerre?

— Non, sur le lendemain de la guerre; quand l'orage sera passé, que le calme sera devenu, je veux décrire ce que fut le limon de la société qui disparaîtra forcément pour faire place à un homme nouveau et à des mœurs différentes. Ainsi d'ailleurs agit notre grand Balzac pour le monde de la fin du premier Empire et de la Restauration; de même Zola pour la Société Impériale qui entraînera la catastrophe de 1870. Alphonse Baudel s'était un moment engagé dans cette voie avec "Le Nabab" et "Nouaroumestan".

Et mon interlocuteur me développa tout le plan d'une étude sociale, suivie présentée sous forme de roman débutant au village avec les mesquines ambitions de l'arondissement et finissant au Palais-Bourbon avec les appétits désordonnés du marquis, les égoïsmes de ceux qui jeunes, solides et bien portants, se sont prudemment tenus au chaud, pendant que les hommes du même âge se faisaient tuer pour la sauvegarde du pays.

Voilà à quoi pensent certains écrivains, tandis que cette pauvre censurée aux yeux de l'Europe s'imaginent qu'elle empêche de dire la vérité, qu'elle l'empêche par quelques déshonrages maladroits de livres ou de journaux.

Le projet est excellent et les égoïsmes est tentant; il pourrait nous faire du bien, mais il est trop tard. L'heure est venue de travailler et de réfléchir intelligemment. Il revient certainement quelqu'un des tranchées.